

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . 1 mes 4 rs. 3 id. 10 rs.  
 En el resto de España . . . 1 id. 5 » 3 id. 12 »  
 En el Extranjero. Trimestre. . . 41 »  
 No se servirá suscripcion que no se haya pagado por adelantado.  
 Se admiten las suscripciones en la Librería Española, Córte-Real, 1.º

# EL ECO DEL PAÍS.

Órgano y genuino representante del partido liberal conservador de la provincia de Gerona.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
 Calle de la Córte-Real, Núm. 1.º Librería.

SE PUBLICA

Todos los Martes, Jueves y Sábados.

## ANUNCIOS.

À los suscritores á . . . 25 cént. de real línea.  
 À los no suscritores á 50 id. de id. id.  
 Anuncios oficiales, á 60 id. de id. id.

El pago será siempre adelantado.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

## SECCION EDITORIAL.

## CUESTION ECONOMICA.

Como quiera que el país hace tiempo que viene reclamando las economías compatibles con el buen servicio; como quiera que el país está verdaderamente esquilado por tantas contribuciones y gavelas que sobre él pesan, parécenos que en lo posible y en lo razonable debieran atenderse sus justísimos clamores.

No somos de aquellos que pretendemos economías á todo trance y sin que obedezcan á una madura reflexion; ni tampoco de aquellos que pretendan las economías al estilo de aquel Duque de que cuentan, que despues de muchas y detenidas conferencias y cálculos con su administrador general, todo con el objeto de hacer economías, dieron por resultado la supresion de uno de los faroles del Zaguán de su palacio.

Nos hacemos eco de las quejas razonadas del contribuyente, pero sin que demos asenso á las quejas que producen los que no obedecen mas que á su pasion política.

Queremos, los primeros, economías, pero que sean bien fundadas y que por hacer una economía, no se produzca un mal ó un entorpecimiento de la rueda administrativa.

Obedeciendo á estos principios y con solo el objeto de fundar nuestras indicaciones en algo sólido, nos ha venido á las manos el Boletín Oficial número 52 correspondiente al día 2 del corriente mes, y en él hemos visto el presupuesto provincial de gastos para el año económico de 1881 á 1882, el que arroja un resumen de 767,385 pesetas 46 céntimos.

Tal cifra nos ha sugerido la idea de hacer una parificacion con otro presupuesto, que no correspondiera á una época de circunstancias especiales, por las que la Excm. Diputacion obligada por la necesidad, hubiera tenido que atender á cargas de imprescindible, pero extraordinaria atencion.

Ningun presupuesto se prestaba mejor á nuestra proyectada parificacion que el correspondiente al año económico de 1867 á 1868, el cual arroja un resumen de gastos que se eleva á la cantidad de 300,100 escudos, 378 milésimas, ó sean 750,250 pesetas 75 céntimos.

A la simple vista, como se vé, la diferencia que resulta de 17,134 pesetas no es casi digna de estimarse, porque es demasiado insignificante para un presupuesto de tal clase.

Pero lo que á la simple vista aparece tan insignificante, no lo es si tomamos, como debemos tomar, en cuenta, que en el presupuesto provincial de gastos del año económico de 1867 á 1868, figuraban 86,976, pesetas 75 céntimos para el sostenimiento de las Escuadras, obligacion que ha desaparecido y que por consecuencia no figura en el presupuesto de 1881 á 1882, y por consiguiente la diferencia que existe entre ambos presupuestos se eleva ahora, á la respetable cantidad de 104,111 pesetas que son á mas pagar por los contribuyentes.

Es decir pues que ya en una situacion normal, comparada con otra que tambien lo era, resulta que hoy por recargos provinciales se exigen al contribuyente unos veinte mil ochocientos veinte y dos duros mas, que lo que se les exigia en el año económico de 1867 á 1868.

¿De que proviene diferencia tan notable?

En otro artículo nos ocuparemos de hacer comparaciones parciales y estas nos darán á conocer de que procede la manifestada diferencia.

Concretámonos por hoy á llamar la atencion sobre un asunto de interés para todos, y sobre el cual, creemos nosotros, que si por quien corresponde se hiciera un escrupuloso exámen, bien podria producirse alguna economía notable que sin afectar al servicio, ni entorpecer para nada la buena marcha administrativa, se aliviara algo al contribuyente.—A.

## BANCO DE ESPAÑA.

No hemos de remontarnos mas allá: tenemos en la mano un número del periódico del 23 de Mayo de 1877, y vemos que las acciones del Banco se cotizaban á 186. ¿Quien habia de decir que serian solicitadas á 325? Todavía recordamos que cuando llegaron á 200, todos se maravillaban, y no pocos realizaban cuando alcanzaran 250, casi cambiaron por completo de mano, y al presente no hay quien las venda á 320.

Verdad es que un Banco que con un capital suyo de 100 millones de pesetas obtiene, como en el ejercicio último, un producto bruto de 31 millones de pesetas próximamente, y con poca diferencia es

el mismo que en años anteriores, naturalmente es que sus valores sean un cebo que engolosine al mas indiferente. Pero de aquí arrancan tambien las quejas contra este establecimiento, y que pueden reducirse á dos clases: 1.ª á que sus ganancias son á espensas del Tesoro, 2.ª á que no ayuda al comercio, á pesar de su prosperidad, como los demás Bancos similares de Europa.

En efecto: casi todas las utilidades del Banco proceden de sus operaciones con el Tesoro, hasta el punto de tener esta procedencia 23.457,088 de los 31 millones citados. Aquí se cree generalmente que esto no sucede sino en España, y sin embargo, hemos visto el 72 reportar el Banco de Francia un 32 por ciento; un 34, el 73 y un 29'39 el 74, ganancia en gran parte hecha en sus operaciones con el Estado. Ciertamente el 75 ya no repartía sino el 14 y que há ido bajando, á medida que han disminuido las necesidades del Tesoro, y descendido los intereses de los valores. El Banco de Lóndres nunca há podido repartir dividendos muy altos, siendo un signo de la situacion del Tesoro y del Crédito en general de un país, la cuantía de los dividendos de los Bancos nacionales.

Estos han nacido todos á raiz de una guerra, y en su consecuencia; pero en cambio han sido la salvacion de los gobiernos. Los 500 millones, que el de España prestó el 74 al nuestro al 5 por ciento, y cuyo premio mayor fué el actual monopolio de emision, nos evitaron el curso forzoso, esta gran calamidad que ha azotado y sigue azotando á algunos de los países mas cultos; Italia, Austria, Rusia, Brasil, República Argentina, Francia y Estados-Unidos. ¿Quien no admira la noble conducta del Banco de Francia que en el supremo trance de aquel país anticipó hasta 1.470 millones, si primero al 6, pronto al 3, en seguida al 1? Sin en él no fuera posible el levantamiento del curso forzoso, cuya experiencia, ha sido siempre fatal, con la escepcion única de la república vecina, que en 1873 vió desaparecer la prima del oro, merced á su gran patriotismo, pero señaladamente á su Banco, que puede sostener mayor número de billetes, en circulacion, que ningun otro Banco del mundo. En España hubiera sucedido lo que en Cuba, de establecerse el papel-moneda; y no halláramos ningun Magliani que nos libertara de la obra de algun ligero Scielosa. Despues acá, han ocurrido graves vicisitudes.

(Se continuará.)

## CABOS SUELTOS.

El ex-alcalde de Sta. Coloma de Farnés, D. Salvador Lluch, parodiando á D. Simplicio Bobadilla en la Pata de Cabra, nos espeta, nada menos que un manifiesto para, como aquel personaje, de la comedia citada, decirnos; puesto que Leonor no me

quiere, renuncio generosamente á su mano; ó lo que es lo mismo; puesto que los electores no me quieren, renuncio á ser concejal y Alcalde y todo para que veais que yo y los míos (?) no tenemos afición á ser concejales.—Pero ya vereis el resultado; ya vereis como os acordareis del tiempo en que yo mandaba y de el que tanto y tanto bueno ha hecho y edificado.

¡Oh ingratitud Farnense!

¡Oh crueles amigos que me abandonais en tan amargo trance!

¿Quien me lo habia de decir? ¿Que se ha hecho del Pacto?

¿Aquellos felices tiempos pasaron para no volver?

¡Que lastima!

¿Y este es el pago que se me dá despues de haber espuesto la vida, siendo capitán ó cosa así, por su puesto mediante sueldo mensual, durante la última guerra?

¿Que son seis años de haber mangoneado la cosa pública, durante el mando de los liberales-conservadores, enemigos de mi constitucionalismo?—Yo tenia derecho á mandar siempre, segun así se pactó, y por consecuencia me llamo á engaño; pero esto no obstante seguiré siendo Constitucional hasta la pared de enfrente.—¡Vaya si lo seré!

Número seis.—Pues señor, por fin sabemos... que no sabemos nada de aquellas cuentas del empréstito Buceta, y aquellos realitos que nos hicieron soltar, no parecen por nuestra casa.—Y á fé que nosotros aun cuando hayamos de llegar á un número fabuloso, no dejaremos de hacer preguntas.

Número cuatro.—Lo de la fuente: lo de aquella bellísima obra de arte, como ustedes saben y nosotros también, el arquitecto ha dicho que no se siguió su plano y que declinó toda responsabilidad; pero de aquí no pasamos y la cosa sigue como si nada se hubiera dicho. En fin seguiremos numerando hasta que haya quien haga que se premie al autor y se le nombre individuo de la Academia, que bien lo merece.

No siendo, como no es, duro de meollo nuestro colega el ex-periódico de Cámara, hemos de pensar que no lo comprende por que no le conviene comprenderlo, que los municipios son corporaciones puramente administrativas, por mas que se empeñen en darles carácter político, que no debieran tener. Siendo pues unas corporaciones administrativas ¿que razon ni que escándalo hay ni puede haber en que los electores de varias opiniones voten la candidatura que les ofrezca mas garantía de acierto en la administracion de los intereses comunales.

De veras que no creemos que haya motivo para espeluznarse, á parte de que, y esto debiera entenderlo bien nuestro colega el ex-periódico de cámara, que habia un deseo grande por todos los hombres de buena fé de todos los partidos de barrer de la escena municipal todos los productos de aquel caciquismo corruptor que tanto ha defendido y defiende nuestro colega.

Periódicos que no defienden la conducta observada por el ex-periódico de cámara, durante los seis años de marras: El órgano y genuino representante del partido liberal-conservador, ó sea *EL ECO DEL PAÍS*, *El Constitucional*, *El Ampurdan*, *El Ampurdanés*, *El Demócrata* y el *Diari Catalá*.

Total; seis periódicos de distintas opiniones que censuran al ex-periódico de cámara.

Con que saque consecuencias el curioso lector.

## CRÓNICA LOCAL.

El número 7847 favorecido con el premio de 50.000 pesetas, fué despachado en la Administracion de Loterías de la plaza del Aceite, y tenemos entendido que se halla repartido entre varias familias.

Doña Agustina Nonell, propietaria del Café militar de esta Ciudad, ha fallecido en Barcelona, víctima de una enfermedad que hacia algun tiempo habia contraído.

La concurrencia ha sido extraordinaria este año, á la fiesta del vecino pueblo de Celrá que por consiguiente estuvo sumamente animada.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «EL ECO DEL PAÍS.»

Barcelona 9 Mayo 1881.

Sr. Director de EL ECO DEL PAÍS

Ayer en el tren correo, marchó á Madrid el distinguido Capitan General Sr. Pavía. No abundan en Barcelona simpatías hácia este activo militar, y la poblacion en su mayor parte ha visto con gusto su inesperado relevo.

Hoy en esta capital, se halla reunida la flor y la nata del arte musical. Rivalizan tres Teatros, que diariamente se vén atestados de un numeroso é inteligente público, ávido de oír á los artistas de primera fila que en ellos actúan. No hay nada que decir de todos ellos, pero el que despunta, el que lleva miles de duros á la Empresa, es el gran tenor Angelo Masini, objeto de una ovacion diaria y de la admiracion del público exigente que tanto disgusto le demostró la vez primera que le juzgó equivocadamente.

Este afortunado gígüero, atrae sobre él á todos los Empresarios de los grandes Teatros y en la actualidad se encuentra atosigado por el Señor Rovira, que es del Real de Madrid y por el de la ópera de Lisboa, con mas llamado por el de San Petersburgo, que desea escriturarle pero que segun se dice el afortunado será el Sr. Rovira, que le ha presentado la escritura para la próxima temporada de invierno en blanco, con relacion á los honorarios que se dice lo ha llenado con la cantidad de 45,000 duros por 45 funciones.

Víctima de una tísia, ha sido llevada ayer á la última morada, la viuda del que fué dueño de uno de los mejores cafés de esa, que segun creo se llamaba Roca, y que en la actualidad regenta el establecimiento el Sr. Vila, que no hace muchos años tenia otro establecimiento de igual clase en la vecina villa de Gracia.

Personas llegadas de Arbucias dan detalles de las elecciones municipales allí verificadas, que al parecer nada han podido en aquel importante pueblo de la montaña las influencias de la situacion, que se han estrellado ante un pequeño cacique de illo-tempora. Estos montañeses saben cuan caro les costó su inercia de otro tiempo y no desean volver á él. Hacen bien.

Se anuncian varias cesantías en Gobernadores de provincia, y entre ellas figura la de Valencia, pero hasta la actualidad nada se sabe de fijo, sino lo que en alguna carta particular se consigna. Muchos son los deseos de algunos, pero que á juzgar desinteresadamente es prematura toda combinacion, que se reduciría á reparar aquellos que han interpretado mal la idea del fusionismo, inclinándose al criterio particular de determinada Excelencia. Ya vendrá esto, pero no tan pronto.

Segun se me ha asegurado el Gobernador Se-

ñor Moradillo, no ha querido muy bien con respecto al suspenso Ayuntamiento de Castellon de Ampurias, que parece llegó ya la orden mandando levantar la tal suspension, fundando la citada orden, en no haber suficientes motivos. ¿Y el de Figueras, que sucederá? ¿Y otros, en idénticas condiciones?

Veremos quienes pueden mas. Lo peor es empezar, y lo mejor hubiera sido hacer las cosas en debida forma y no exponerse á recibir desaire ninguno que siempre redunde en perjuicio de la persona ó autoridad que autorizó lo que despues no se aprueba.

Diez y siete provincias parece son las destinados para el inmediato relevo de sus actuales Gobernadores. Es de creer que el Gobierno no esté muy conforme con sus actos, cuando quiere rellevarles del mando que les confirió.

Entre otros Gobernadores llamados á Madrid para conferenciar, se encuentra el de Valencia Sr. Capdepon que también lo hace y el nuestro Sr. Herreros de Tejada. Este llamamiento quieren hacer creer algunos que se relaciona con las venideras elecciones, pero esto como V. comprenderá no es mas que la chismografía medicina de la gente descontentadiza.

Se dice que en esa se acordó que el 22 del actual se celebre la manifestacion proteccionista debiendo asistir á ella los Patronos de las fábricas al frente de sus operarios. Asistirán algunos Diputados á Cortes y comisiones de varios pueblos, pero no se sabe si tendrá representacion la prensa de Barcelona que se ignora hasta ahora si ha sido invitada como viene sucediendo á todas las manifestaciones de esta índole que se celebran.

En Sabadell, Tarrasa y Manresa, se han hecho preparativos para saludar á su paso por aquellos pueblos, al nuevo general Sr. Prendergast, encontrándose allí muchísimos de sus amigos particulares y admiradores que en esta tiene.

El día 3 con gran animacion y con la solemnidad debida se efectuó de Manresa la manifestacion proteccionista que tuvo lugar en el teatro conservatorio.

El acto no pudo ser mas imponente ni mas respetuoso. Allí estaba representada la industria catalana, y se veía el espíritu que anima á todos el trabajo y la produccion Nacional, tan seriamente amenazada.

Se acordaron los consiguientes telegramas al Gobierno y al Excmo. Sr. D. Víctor Balaguer, que en una sentida y reducida carta dedicaba el honor de presidir aquel acto por imponérselo así sus deberes que le hacen permanecer en Madrid. Este Sr. no hay duda alguna que entre los españoles de todos los partidos, se ha captado un gran número de simpatías que nunca hubiera podido soñar en ellos.

He podido convencerme de que incluso los carlistas le distinguen por su abnegacion y buen sentido como ha demostrado en esta ocasion.

El ex-cabecilla Boet, ex-corresponsal de *La Lucha*, vá á Cuba rehabilitado en su antiguo empleo en aquel ejército. Es fácil que desde allí, vuelva á utilizar las columnas de su protegido diario liberal, pero cuando vuelva que me temo reformará sus antiguas ideas.

Sin ninguna novedad que anticipar por hoy.  
Suyo, Pancho.

Madrid 9 de Mayo.

Sr. Director de EL ECO DEL PAÍS.

No obstante el silencio que se observa, no tenga V. duda de que las elecciones de Diputados á Cortes, se harán mucho más pronto que lo que

muchos se figuran. El tiempo, y no muy largo me dará la razón.

La democracia envalentonada con la expansión que el Gobierno la permite, cree ya en las felicidades de un próximo triunfo, y como quien dice no solo vende protección, sino que lanza sus correspondientes escomuniones, á los que no lo siguen tan francamente como ella quisiera, por el derrotado que se ha marcado.

Achaques son estos ya muy antiguos en ese partido que no quiere comprender que aun necesita algunos años para aclimatarse en España.

Lo que si puedo asegurar á V. es que, cada día se multiplican los obstáculos para el Sr. Sagasta, que necesita muchos conocimientos y práctica de navegar para salvar los escollos que le rodean, y por mas que no descuide la Sonda y dár las oportunas órdenes al timonel para las orzadas ó avrivadas, no será difícil que se estrelle en algun vagió ó por lo menos que quede en callado.

El tiempo, que es el mejor testigo, vendrá á justificar mis profecías.

Flavio.

## EXTRANJERO.

**Inglterra.**—Una declaracion importante hizo en la sesion celebrada por la Cámara de los Comunes el dia 5, el secretario del Ministerio del Interior Sir William Harcourt, dijo que consideraba el asesinato político como un crimen de derecho comun, y que las naciones deben comunicarse mutuamente todos los informes que conduzcan á la perpetracion del asesinato político.

Esta declaracion fué escuchada con el mayor silencio. Es probable, sin embargo, alguna replica del campo radical.

Después de este incidente, Mr. Gladstone anunció que presentaria el lunes una proposicion dirigida á la Corona, pidiendo se levante un edificio á la memoria de lord Beaconsfield, en la abadía de Wetminster, con una «inscripcion que expresa la alta admiracion de la Cámara á su notable talento, á sus trabajos y á las dotes que reveló en el Parlamento y en las altas funciones gubernamentales que desempeñó.»

Lord Granville tambien ha anunciado en la Cámara de los lores la presentacion de una proposicion igual. Le contestó el duque de Richmond, en nombre de los conservadores, y de esto han deducido muchos que en este personaje el que tiene más probabilidades de ser elegido *leader* del partido.

El grupo de Mr. Parnell en la Cámara de los Comunes, á excepcion de Mr. Sullivan, parece decidido á retirarse en masa del Parlamento.

**Italia.**—La Cámara de diputados ha reanudado

la discusion del proyecto de reforma electoral, interrumpida por la última crisis ministerial.

Los Reyes inauguraron el 5 la Exposicion de Milan.

**Alemania.**—En el Parlamento alemán ha sostenido el príncipe de Bismarck la necesidad de hacer bienales los presupuestos y de que el período legislativo del Reichstag dure cuatro años en vez de tres. El canciller anunció que si se rechaza el proyecto en que se consignan dichos extremos, el Gobierno lo presentará todos los años hasta que consiga su adopcion. La discusion continuará algunos dias mas.

## RECORTES

### CUESTION DE TÚNEZ.

Ha empezado la desbandada entre las tribus vecinas á los khomirs, y que al principio ó hicieron ó se dispusieron á hacer causa comun con estos. El coronel Delpech, comandante de Tabarka, participa que se le han sometido la Rouainia y los Ouled-Amor, tribus situadas á orillas del mar entre Tabarka y la frontera franco-argelina. Han hecho un regalo de 26 bueyes para las tropas, y se han comprometido á proporcionar los mulos necesarios, y 25 hombres para reparar el fuerte de aquella isla.

Al general Vincendon se ha presentado tambien la tribu de los Sellouls, á los cuales se les ha impuesto la entrega de las armas, indemnizacion, rehenes y mulos.

En la mañana de ayer no se habia recibido en París ningun parte sobre el esperado ataque del *marabout* de Sidi-Abdallah. Todo induce á suponer que hoy habrán sido desalojados los khomirs de aquellas alturas por los franceses, para dirigirse en seguida á Beja.

Parece que las tribus de los Ouled Cedra y Bechemia (1,200 hombres), se han separado de los khomirs y se han retirado al N. de Sidi-Abdallah, en las montañas de Mollah. Es opinion comun en el ejército francés, que esto es el preludio de la sumision de aquellas tribus.

Si-Alim con sus tropas tunecinas se ha unido á Ali-Bey, y ambas columnas, en vez de continuar su marcha hácia Túnez, como ayer dijimos, han retrogrado llevando al parecer la direccion de Beja, á pesar de las promesas que Ali-Bey hizo al general Logerot. Por otra parte éste ha levantado el campo de Souk-el-Arbe, en direccion á Beja, no siendo extraño que de un momento á otro, se tengan noticias de un choque entre las tropas del Bey y las francesas.

Hasta ahora no parece otro el objetivo de estas últimas, que, después de vencer fácilmente á los komirs, se dirigirán á Túnez á poner el Bey en condiciones de no provocar mas conflictos.

**Argel 7.**—Habiendo llovido mucho, las tropas francesas no han podido adelantar en el territorio tunecino.

El rumor de la ocupacion de Orofa, por los franceses parece prematuro.

**París 7.**—Ninguna potencia ha contestado todavía á la nota del Gobierno turco relativamente á la protesta del Bey de Túnez.

**Lisboa 7.**—El Sr. Fontes ha sido nombrado presidente de la Cámara de los pares en reemplazo del duque de Avila.

El Sr. Greigh, embajador extraordinario de Rusia, ha sido nombrado gran cruz de la Orden de Cristo.

**Túnez 7.**—El Bey ha protestado de nuevo contra la ocupacion de su territorio por los franceses. Implora la protección de las grandes potencias, dejando su suerte á sus decisiones y á las del Sultan de Turquía.

**París 7. (12,32 tarde).**—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 21 1/8 Idem. exterior, 23 1/8.

Los amigos políticos del Sr. La Torriente presentarán mañana el escrutinio general con objeto de comprobar los datos que ellos tienen de las secciones del distrito de la Universidad con los que oficialmente se presentarán en el Ayuntamiento.

—La situacion política de Lima, segun noticias oficiales, es terrible. El Perú no puede pagar el impuesto de guerra exigido por Chile.

Se dice que el ex-presidente Piérola no sale de su casa por temor á ser cogido por los chilenos.

## PARTES TELEGRÁFICOS

El general Zapatero, ha fallecido.

No es verdad que el Conde de Xiquena haya sido nombrado Gobernador de Filipinas.

El General Concha, es el designado para la presidencia del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Se dirige una circular á los Gobernadores, para represion del juego.

Algo se dice del relevo del General Blanco.

El reo Saca-mantecas, ha sido puesto en capilla.

Segun telegrama de Lórd, Alcalde de Lóndres, asistirá el Centenario de Calderon.

GERONA

Imp. de P. Puigblanquer, plaza de la Independencia.

## EFFECTOS PÚBLICOS.

Cotizacion del dia 10 de Mayo.

Tit. al port. de la Deuda consol.ª int.	22'83 d.	22'87½ p.
Id. id. ester. de todas emis.	24'30 d.	24'50 p.
Id. id. resguard. Caja Deps.	00'00 d.	00'00 p.
Id. id. amortizable interior.	42' d.	42'50 p.
Id. id. » exterior.	d.	p.
Oblig. del Estado suv. fer-car. 500 p.	44'33 d.	44'50 p.
Id. del Banco y T. Série interior.	101' d.	101'25 p.
Id. del Tesoro sobre products. Ad.	101'50 d.	101'75 p.
Id. sobre rentas Aduanas Cuba.	97'75 d.	98' p.
Bonos del Tesoro. 500 p.	100'35 d.	100'65 p.
Obligac. del Banco Hisp. colonial.	00'00 d.	00'00 p.
Cuponos 3 p. % interior y Sub. Junio	d.	p.

## ACCIONES.

Banco de Barcelona	173'25 d.	173'75 p.
Sociedad Catalana Genr. de Crédito.	173' d.	173'50 p.
Sociedad de Crédito Mercantil.	49'25 d.	49'75 p.
Banco Hispano colonial.	87'50 d.	87'90 p.

## Sociedad Catalana general de Seguros

contra incendios á prima fija	d.	p.
Alumbrado por Gas en Barcelona.	d.	p.
Propagadora del Gas.	d.	p.
Real Compañía Canaliz. del Ebro.	12'35 d.	12'50 p.
España Industrial.	d.	p.
Ferro-carril de Barcelona á Francia.	140'50 d.	141' p.
Id.-Tarragona Martorell y Barcelona	263' d.	265' p.
Id.-Norte de España, 475 p.	112'50 d.	113' p.
Id.-Sarriá á Barcelona.	d.	p.
Id.-Almansa á Valencia y Tarragona.	d.	p.
Id.-Medina á Zamora y Orense á Vigo	79'75 d.	80' p.
Id.-Valls á Villanueva y Barcelona.	77' d.	78' p.
Id.- id. id. id.	d.	p.
Id.-Mollet á Caldes	d.	p.
Tran vias de Barcelona á Gracia.	d.	p.
Id. de id. á Sans.	d.	p.
Id. de S. Andrés.	d.	p.
Aguas subterráneas del Llobregat.	63' d.	65' p.
El Veterano sociedad minera.	d.	p.
La carboneria del Ebro.	d.	p.

## OBLIGACIONES.

Empréstito municipal	100'50 d.	100'75 p.
Id. id. emision 1 de enero 1880.	98'25 d.	98'50 p.
Id. id. cédulas del Parque.	d.	97' p.
Id. Provincial.	105' d.	105'50 p.
Fer-car. de Barc. á Zaragoza, adher.	113'25 d.	113'50 p.
Id.-id. Série A. de 500 pesetas.	62'25 d.	62'50 p.
Id.-id. Série B. de 275 pesetas.	62'50 d.	63' p.
Fer-car. de Tarrag. á Barna. y Franc.	107'25 d.	107'50 p.
Id.-Barcelona á Francia por Figueras.	64'85 d.	65'15 p.
Id.-Y minas de S. Juan las Abadesas.	93'65 d.	93'85 p.
Id.-Córdoba y Málaga	d.	p.
Id.-Medina á Zamora y Orense á Vigo	58'25 d.	58'65 p.
Id.-Mollet á Caldas, 475 p.	52' d.	52'50 p.
Tran-via de Barcelona á Sarriá.	52' d.	52'25 p.
Aguas subterráneas del Llobregat.	d.	p.
Id.-de San Andrés.	d.	p.
Canal de Urgel, 500 p.	58' d.	58'25 p.
Puerto de Barcelona, 500 p.	d.	p.
Fabril y Merc Rosich herm Llusá y C.ª	d.	p.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## FERRO-CARRILES, HORAS DE SALIDA DE LOS TRENES.

### LÍNEA DE MATARÓ.

De Barcelona á Cerbera . . . . .	5'			2'		
De id. á Arenys . . . . .	5'	7'45	12'	2'	3'	5'25
De Porthou á Barcelona . . . . .	4'30		1'			
De Figueras á id . . . . .	3'35			2'5		
De Gerona á id . . . . .	4'	7'22			3'48	
Del Empalme á id . . . . .	5'12	8'30			4'52	
De Arenys á id . . . . .	5'	6'51	9'57	2'25	5'	6'16

### LÍNEA DE GRANOLLERS.

	Mañana.		Tarde.	
De Barcelona al Empalme.. . . .	5'25	12'45		
De id. á Granollers. . . . .	5'25	8'45	12'45	2'20 4'35
Del Empalme á Barcelona . . . . .		8'55		5'
De Granollers á id. . . . .	6'33	10'30	2'30	6'30

Los trenes que salen de Barcelona á las 5'25 de la mañana y 12'45 de la tarde y de Granollers á las 10'30 mañana y 6'30 tarde, enlazan con los de la línea de San Juan.

*Servicio suplementario entre Barcelona y San Andrés para los días festivos*

Salidas de Barcelona á las. . . 10, 10'45, 11'40 mañana y 12'25, 2'15, 3, 3'35, 5, 5'45, 6'30 y 7'20 tarde.

Salidas de S. Andrés á las. . . 10'20, 11'5 y 12 mañana y 1, 2'35, 3'30, 4, 5, 5'20 6'5, 6'50 y 7'40 tarde.

## LIBRERIA ESPAÑOLA

CÓRT-REAL, NUMERO 1

GERONA.

En dicho establecimiento se hallarán obras de texto para primera y segunda enseñanza, obras de fondo, novelas, devocionarios, papel pautado y de escribir, plumas, lápices, tinteros y otros varios objetos de escritorio, todo á precios sumamente reducidos.

Se admiten suscripciones para todos los periódicos asi nacionales como extranjeros.

### SUSCRICION

á la lectura á domicilio, mediante SEIS REALES mensuales.

## IMPRENTA

DESPACHO DE IMPRESOS MUNICIPALES

DE  
PABLO PUIGBLANQUER

PLAZA DE LA INDEPENDENCIA, 15, GERONA.

En el citado establecimiento se surtirá á todos los señores Secretarios de Ayuntamientos que gusten honrarle con su confianza, de

Sr. Director de El Eco DEL PAÍS.

Muy Sr. mio: Despues de haber garantizado en diferentes ocasiones que en mi establecimiento existe un abundante surtido de anteojos y lentes de legítimo cristal de roca, hay todavía quién pretende negar que por los precios fabulosamente bajos que tengo establecidos sea posible la legitimidad de dichos cristales, y puedo provarlo á cualquiera que lo desea que por 40 rs. se puede comprar en mi establecimiento plaza de la constitucion número 12 los mismos anteojos y lentes que los que en Barcelona

y otros puntos cuestan 70 y 80 rs.: la misma rebaja hay en las demás clases de anteojos y lentes, hay además la gran ventaja que en mi dicho establecimiento se montan y recomponen cualquier desperfecto que puede sobrevenir.

Acabo de recibir un completísimo surtido de perfumería como jabones, extractos, vinagrillos, agua de colonia, elixir, dentífricos de los R. R. P. P. Benedictinos, pomadas, cosméticos y los últimos secretos de la hermosura.

Guantes de cabritilla, hilo, algodón y sedas de

cuantos documentos les sean necesarios para el servicio de sus secretarias, á precios sumamente módicos.

Tambien se hacen á precios equitativos toda clase impresiones particulares con la mayor prontitud

Se vende una casa sita en la calle de Alemanes de esta Ciudad, compuesta de bajos, primero y segundo piso, jardin y cisterna. Para mas pormenores dirigirse á la calle de la Forsa, 25, piso 2.º derecha.

## OFICIAL CAJISTA

Se necesita uno en la Imprenta de este periódico.

## VERDADERA GANGA

Habiendo determinado D. Joaquin Durán arrendar á un precio módico el gran café llamado de La Amistad, que tiene establecido en esta ciudad en la Plaza de la Independencia, participa que en dicho arriendo vá comprendido el billar, aparatos y todos los demás enseres y muebles que se necesita para el buen servicio de un café. Debiendo advertir, que el que quiera arrendarlo, no necesita desembolsar ningun dinero, pues basta que para seguridad del arriendo, preste fianza ó hipoteca.

Los pretendientes deben entenderse precisamente con su dueño Sr. Durán.

**Nota.** No se exigirá interés por el pacto de arriendo que se convenga.



¡JA NO'S CUS Á MA!

LA COMPAÑIA FABRIL

« SINGER »

ha resolt lo problema  
dant tots los modelos de sas lle-  
gítimas máquinas pera cusir á

10 RALS SETMANALS

sens pagá entrada, ni aument;  
ni tenir que fer cap adelanto,  
posantlas aixís al alcans de tot-  
hom. Se adquireix la milló, la  
mes bona, la mes llaujera, la  
máquina que no te competidó  
en tot-lo univers que es la de

La Compañia Fabril » SINGER »

8 -- ABEURADORS -- 8

GERONA.

última novedad, corbatas de todas clases, cuellos y puños y botonaduras novedad con resorte, Abanicos completa variacion.

Paraguas, sombrillas, bastones, petacas, portamonedas, peines, tijeras, cuchillos, navajas y cortaplumas, cadenas de reloj.

Brazaletes, pendientes, guardapelos, alfileres para mantilla, collarettes y otros, no equivocar la tienda plaza de la Constitucion número 12. — Antonio Colodon.